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○すすんで学び、高い知性を身につけよう ◎社会の一員として、思いやりのある人になろう 

○希望をもって、ねばり強くやりぬく人になろう ○からだをきたえ、健康な人になろう 

  

「絶対晴幸」 

校長 金井  誠 

去る５月２８日（土）、第５０回体育会を開催いたしました。新型コロナウイルス感染症に関する東京都のリバウン

ド警戒期間も明けてはいましたが、ある程度の距離をとった生徒席を設定するには大きなスペースが必要で、本校の

校庭では保護者の皆様の観覧席を設ける余裕がなくなってしまうことから、本年度も当日は非公開とし、事前の学年

練習を参観していただくこととしました。体育会当日に、お子様の活動の様子や学びの成果を直接ご覧いただくこと

ができない判断をいたしましたこと、この場をお借りしてお詫び申し上げるとともに、苦渋の決断であったことをご

理解いただければ幸いです。 

今年度の体育会のスローガンは「絶対晴幸（ぜったいせいこう）」でした。もちろん「成功」とかけた言葉ですが、

「晴れ」た日に「幸」せになるなんて、何て素敵な言葉なのでしょう。インターネットで「晴れ」を調べてみたら、「晴

天」「快晴」「晴朗（せいろう）」「好天」「日本晴れ」「澄晴（ちょうせい）」といった言葉があることが分かりました。

どれも天気のいい様子を表しているのですが、「日本晴れ」には「疑いや不安が晴れること」という意味もあるのだそ

うです。同様に「澄晴」には、「世の中が清らかに治まっている」という意味もあるのだそうです。空が晴れていると、

何となく気分がよくなるものですが、このような意味もあるというのは、納得できる気がします。 

一方、「幸」については、ある歌の歌詞でこのようなものがありました。 

「幸せという漢字を逆さにしても、同じように幸せと読めるから、転んじゃっても幸せだ。」 

失敗しても、転んでもいいんだよ、と言ってもらえているような気持ちになりませんか。辛いことがあったとして

も、何となく心が軽くなるような気がします。「晴幸」って、辞書に載っていない造語ですが、人の気分をよくし、気

持ちを軽くし、幸せに導いてくれるように感じます。今回の体育会では、準備、練習、本番と、楽しいことばかりでは

なく、辛いことも苦しいこともあったと思います。前日の大雨で、不安を抱えた人もいたと思います。それらを努力と

工夫、実践、そして協力によって、少しずつ乗り越えて、その上ではっきりと「成功＝晴幸した」と言えたなら、それ

は大きな成長であり、進歩であると思います。体育会の閉会式で、体育会実行委員長の生徒が「みんなで一つの行事を

やり遂げたことで、晴れ晴れとした幸せな気分になれた。」といった内容の話をしてくれました。体育会のスローガン

を体現した清々しさを感じました。 

中学生という年頃、様々な悩みや不安を抱えることが多いものです。「成功＝晴幸」体験は、そのような思いを軽減

したり、乗り越えたりする基になるはずです。いたずらやちょっとした悪さをして面白がったり、目先の楽しさを求

めたりしても、悩みや不安は根本的には解決しません。何かに全力で取り組んだり、仲間と協力することのよさを心

から感じたりしながら、生きるための力を付けていくこと

も必要なのだと思います。今回の体育会の「成功＝晴幸」

体験が、その一つとなり、少なくともきっかけとなってく

れたら、こんなうれしいことはありません。  

ホームページ 

本校の教育目標 

http://www.koganei.ed.jp/~midorijs/


５月２日（月）離任式を行いました 

退職や異動した教職員が８名出席し、

懐かしい顔を１か月ぶりに見ることがで

きました。 

弦楽部の生徒は、入退場の曲や校歌を

演奏し、日頃の練習の成果を披露しまし

た。 

代表生徒がお礼の言葉を述べ、花束を送った後

に、出席した先生方から、在職期間中の思い出や

異動先の学校での様子、本校生徒への応援の言葉

などの離任のあいさつがありました。 

別れを惜しむ寂しさの中でしたが、心温まる式

となりました。 

 異動した教職員のあいさつから 

○○ ○○先生（社会） 

互いに助け合う気持ちの豊かさ、希望をもつことの大

切さを忘れず、未来を築いていってください。 

○○ ○○先生（英語） 

「時間」と「人」を大切にして、充実した中学校生活

を過ごしていってください。 

○○ ○○先生（保健体育） 

自分が「やりたい」と思えるものを見つけて、中学校

生活を楽しんでください。 

○○ ○○先生（数学） 

皆さんが、けが無く健康に、楽しく中学校生活を過ご

していってほしいと思っています。 

○○ ○○先生（理科） 

自分自身は意識しないと変えられないもの。より素晴

らしい人に成長してください。 

○○ ○○先生（美術） 

新しい環境で、毎日、失敗と驚きの連続ですが、その

中からいろいろなことを発見しています。 

○○ ○○先生（養護教諭） 

皆さん一人一人が、自分のありのままを大切にして生

きていってほしいと願っています。 

○○ ○○先生（英語） 

様々な情報を採り入れ、自分の頭で考え、世界に目を

向けて、平和な世の中を想像してみてください。 

５月６日（土）の学校公開へのご来校、ありがとうございました 
保護者や地域の方に「普段の授業」を参

観していただけたのは、令和元年度以来、

実に３年ぶりのことです。 

当日は、４００名を超える来校があり、

本校の教育活動の様子をご覧いただくこ

とができました。新型コロナウイルス対策

として３密回避のため、参観時間をクラス

ごとに分け、分散してご来校いただきまし

た。ご協力ありがとうございました。 

参観のため、同じ教室に大勢の方が集ま

ってしまったという課題については、寄せ

られたご意見を参考に、次回に向けてより

良い方法を検討してまいります。 

当日お寄せいただいたアンケートからいくつかご紹介します。 

ずっと講義形式だけでなく、 

グループディスカッション、グルー

プワークを取り入れているのがと

ても良いと思いました。 

２年生にとっては初めての参観を 

実施して下さり、ありがとうございま

した。授業の様子を見ることができ

て、とても良かったです。またこんな

機会があるといいなと思いました。 

イメージしていた中学校の授業風景 

と異なり、大変落ち着いた雰囲気で

驚きました。先生方の日ごろからの

ご指導に感謝いたします。校長先生

自らそうじ・パトロールなさってい

ることにおどろきました。ありがと

うございました。 

数学の授業を拝見しました。 

ユーモアがありとても分かりやす

く楽しい授業でした。難しいので子

供に教えられるように、私も勉強し

てみようと思いました。 

授業公開を開催していただき、 

ありがとうございます。子供の様

子、先生方の授業を拝見でき、安心

しました。出席番号の区切りの方が

密を避けられるように思いました。 

紙面の関係ですべてをご紹介することはでき

ませんが、ご意見・ご感想をお寄せいただき、

ありがとうございました。 



第５０回体育会 「絶対晴幸
せいこう

」！ 
前日の豪雨が嘘のように、当日はスローガンどおりの晴天の下、

第５０回という節目の体育会を迎えることができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「大事なのは結果よりも、この体育会で得た経験を今後にどう活

かしていくかです。そして、ここで得た経験はやがて思い出となり、

心に残り続けると思います。そんな体育会に関われて、僕は今とて

も晴れ晴れと幸せな気持ちです。」 

閉会式での、体育会実行委員の言葉です。体育委員の皆さん、お

疲れさまでした。 

１年生の「タブレット開き」 

タブレット端末は、小金井市教育委員会から全校生徒数が配置されます。新年度は、卒業生が使用していたも

のを新１年生に割り当てますが、本年度の１年生は卒業生より人数が多く、台数が不足していました。この度、

教育委員会から不足分が配置され、５月１３日（金）に１年生の「タブレット開き」を実施できました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▶うまくネットワークに

つながらない、ログイ

ンができないなど、ト

ラブルはどうしても発

生します。担任が巡回

して生徒に状況を聞い

て対応しています。 

▶この日は最後に、教育

委員会から依頼されて

いる「『対話』に関する

アンケート」を行いま

した。 

教育委員会も Google

フォームでアンケート

を作成しています。 

◀担任からタブレッ

ト端末にログイン

するための情報（ID

と仮パスワード）が

配付され、さっそく

１年生がログイン

を始めました。 

◀仮パスワードなので、

速やかに変更する必

要があります。周囲の

生徒と操作方法を確

認しながら、自分で管

理するパスワードに

変更しました。 

※セキュリティーのため、 

画像を一部加工しています。 

▲開会式の入場行進。全校生徒約６００名がそろって

の行進です。 

前日、朝から大雨で校庭は水浸し。何とかして体

育会ができる環境にしようと、会場係を中心に多く

の生徒が粘り強く整備を行い、校庭の水たまりを全

て取り除きました。夕方になるにつれ天気も回復。

無事、予定どおりに体育会を行うことができました。 

◀ラジオ体操。事前の全校練習では体育委

員の代表生徒が前に立ち、「腕を伸ばすと

きは、腕が耳に付くように」と動きのポイ

ントを伝えていました。 

◀優勝は３年Ｃ組、２年Ｂ組、１年Ｃ組でした。どのク

ラスも大変よくがんばりました。一時は雲が広がっ

たものの、表彰の時には再び太陽が顔を出し、まさに

絶対晴幸を象徴する天気になりました。 

▶部活対抗リレー（レク部門） 

各部の特色を道具やコスチュームで

表現し、体育会を盛り上げました。 



学校からのお知らせ 

 マスクの着用について 

小金井市立小・中学校では、マスクを正しく着用す

ることを新型コロナウイルス感染予防の基本行動の

一つとしています。しかしながら、アレルギーや肌の

敏感さなど、心身の状態等の理由によりマスクを着用

できない児童・生徒もいます。事情によりマスクを着

用することができないお子様がいることをご理解い

ただき、マスク未着用の児童・生徒が差別や偏見を受

け、悲しい思いをすることがないようご家庭でもお話

しいただければ幸いです。 

なお、お子様が心身の状態等によりマスクの着用が

困難な場合は、学校での過ごし方について一緒に考え

てまいりたいと思いますので、学校までご相談いただ

きますようお願いいたします。 

 本校は５０周年を迎えました 

1972(昭和 47)年４月６日に、２年生 106 名（３学

級）、１年生 243名（６学級）で開校した本校は、50

年の歴史を重ね、本年度、創立 50 周年記念行事を、

11月 4日（金）に実施する予定です。当日に向けて、

様々な取組を進めてまいります。保護者や地域の皆様

にもお力添えいただきますようお願い申し上げます。 

 令和５年度からコミュニティ・スクール

（学校運営協議会）制度に移行します 

本校は、小金井市の方針を受け、令和５年度からコ

ミュニティ・スクールに移行します。 

コミュニティ・スクールとは、「学校運営協議会」を

設置する学校のことをいいます。コミュニティ・スク

ールに移行すると、学校と学校運営協議会が対等な立

場で教育内容等について話し合う機会を設け、学校運

営を行うこととなります。地域とともにある学校づく

りの推進を行い、地域ぐるみで子供を育てていく環境

を構築していくことがねらいです。 

 

 ６月の主な行事 

1 水 歯科検診 

2 木  

3 金  

4 土  

5 日  

6 月 全校朝礼 安全指導 

7 火  

8 水 市教研部会 

9 木 耳鼻科検診 

10 金 第１回進路説明会 教育実習終 

11 土  

12 日  

13 月 各種委員会 

14 火 評議員会 

15 水 職員会議 

16 木  

17 金  

18 土  

19 日  

20 月 生徒会朝礼 避難訓練 

21 火  

22 水 小中交流会（会場：緑中） 

23 木  

24 金  

25 土  

26 日  

27 月  

28 火  

29 水 第２回定期考査 １日目 

30 木 第２回定期考査 ２日目 

 

近隣の皆様へ 

第５０回体育会実施に当たっては、５月１３日（金）

の練習開始から当日まで、近隣の皆様には騒音や砂ぼ

こり等、様々な面でご迷惑をおかけいたしました。 

おかげさまで、２８日（土）に、体育会を実施する

ことができました。近隣の皆様には本校の教育活動に

ご理解をいただき、また、温かな励ましの言葉をちょ

うだいし、ありがとうございました。 

今後とも、本校の教育活動へのご支援を賜りますよ

うお願い申し上げます。お気付きの点がございました

ら、副校長までご連絡ください。 

コミュニティ・スクールへの移行については、今後も学校だより

やホームページ等を通じてお知らせしてまいります。 

また、小金井市教育委員会ホームページにも 

概要が掲載されています。こちらの QRコードから 

ご覧ください。 


